

# CRECHE D'AREQUIPA Infos

La force du collectif avec 41 années de partenariat solidaire !



## 1 - L'édito du Président

Une belle aventure humaine et solidaire !

Une multitude d'évènements ponctue la vie intense qui s'organise tout autour des enfants des crèches. Au Pérou comme en France, tout le monde s'active et trouve des idées pour faire perdurer cette belle aventure humaine et solidaire.

Martine et Michel, référents de l'association en Loire-Atlantique, proches des crèches depuis très longtemps, sont allés plusieurs fois aider sur place à Arequipa. Ils sont repartis cette année et sont restés plus de deux mois, avant et au moment de la rentrée scolaire.

Leur témoignage et le constat de l'usure des structures des deux établissements de Lara et Llosa ont été précieux et révélateurs du besoin d'entretien des locaux. Ils ont participé à divers petits travaux avec des parents bénévoles et ont noté l'ambiance chaleureuse et positive de tous les acteurs des crèches et de l'école.

Grâce à nos échanges, une programmation de rénovations diverses va pouvoir s'envisager dès cette année. Ce qui nous amène à un projet de chantier sur place pour cet été. Huit étudiants d'une école de commerce de Nantes âgés de 20 et 21 ans vont partir en mission.

Ils seront accueillis sur place par des familles pendant six semaines, en juin et juillet et un programme de travaux de peinture a été préparé pour refaire les extérieurs des bâtiments et reprendre les fresques abîmées. Ils auront, par ailleurs, à effectuer diverses activités et animations avec les enfants.

Pour une meilleure collaboration, nous venons de mettre en place cette année une rencontre mensuelle, d'environ une heure, par visioconférence entre nos deux associations du Pérou et de France. C'est très positif et constructif.

Notre association continue son chemin et prospère même s'il faut rester très vigilants, rien n'est jamais acquis d'avance et il faut sans cesse innover et se dépasser pour continuer d'apporter notre soutien aux enfants des crèches.

Patrick HINGANT



### Sommaire :

- 1 - L'édito du Président
- 2 - Quoi de neuf aux crèches ?
- 3 - Actions des antennes
- 4 - Les faits marquants
- 5 - En avant les jeunes
- 6 - Carnet de voyage
- 7 - Rapport financier 2024
- 8 - Assemblée générale et nouveau conseil
- 9 - Contacts et infos pratiques



## 2 - Quoi de neuf aux crèches ?

La rentrée du mois de mars :



### **Martine et Michel témoignent**

« Cette année nous allons passer deux mois à Arequipa et cela fait trois semaines que nous aidons à la mise en place de la rentrée. Le boulot ne manque pas, un peu de maçonnerie par ci, un peu d'électricité par là, de la menuiserie, du nettoyage, de la peinture, multi-carte, multi-usage ...

Les infrastructures souffrent de la pluie, surtout les nouveaux préfabriqués qu'il a fallu construire rapidement pour se mettre en conformité ».

### **Les parents d'élèves se mobilisent**

« Les parents ont participé dans la mesure du possible au financement et aux travaux, comme à Lara où une structure en fer a été construite pour fixer un filet amenant de l'ombre sur la cour extérieure (ici les UV sont très dangereux) ».



« De nombreux parents apportent leur aide aux travaux de rentrée. Directrices et professeurs organisent les chantiers de nettoyage, de peinture, de pose de rideaux etc...

Tout le monde a avancé de huit jours la date de rentrée. Il faut imaginer que les directrices doivent anticiper tous les travaux, elles doivent étudier les devis, les analyser et donner leur accord pour la réalisation, elles s'improvisent chefs de chantier ».



### **Une participation de tous**

Dans les deux établissements, juste avant la rentrée, plusieurs personnes se sont portées volontaires pour permettre l'accueil des élèves dans des conditions optimales. Elles sont venues apporter leur aide le week-end et réaliser divers travaux (peinture et bricolage) pour embellir les structures.

Ce sont des mamans qui ont mis en place la structure métallique de la cour à Lara, pour placer une bâche contre le soleil.

Bravo à tous !

### **Pour une rentrée parfaite**

Cette année, comme nous l'avons déjà expliqué, le nombre d'enfants à la rentrée a diminué, il a été limité pour se mettre en conformité avec la législation en zone sismique. Les deux établissements, Lara et Llosa accueillent désormais 315 enfants de six mois à douze ans.

Après tous ces travaux, la rentrée a eu lieu sereinement, les enfants ont été accueillis chaleureusement et le cycle scolaire a commencé.

Félicitations aux directrices, aux enseignantes, à tout le personnel et merci aux parents !



## 3 - Actions des antennes

### Antenne de Rennes :

#### **Lycée hôtelier Ste-Thérèse à La Guerche-de-Bretagne**

Une petite équipe de bénévoles de l'antenne a présenté les crèches et l'école d'Arequipa le 25 mars, de 10h à 16h, au lycée hôtelier.

Très bon accueil et de bons échanges !

#### **Bol de riz au lycée St-Martin de Rennes**

Le 3 avril, l'opération bol de riz était fort bien organisée, l'info bien diffusée avec notamment le film présentant les crèches envoyé à tous les élèves par mail, et l'infographie diffusée sur écrans dans la cantine.

Un grand merci à l'établissement et à tous les participants.

#### **La Théâtrerie de Rennes**

Le vendredi 4 avril, une petite équipe de l'antenne de Rennes a assisté à la pièce de théâtre « Lady Warner a disparu » joué par la troupe « La Théâtrerie ».

Cette dernière a joué au profit de quatre associations dont la nôtre.

Merci à « La Théâtrerie » pour leur joli don en faveur des crèches !

#### **Festival ABM Terra Scala à Rennes**

Le 26 avril, plusieurs membres de l'antenne étaient présents et une vente d'artisanat a eu lieu. De beaux films sur les récits de voyages se sont succédé.

#### **Concert de Sleeper Bill à Rennes**

Sleeper Bill a enchanté le public le 1er mars avec sa voix profonde, mêlant les styles country, folk et rock.

Un beau moment d'écoute suivi d'un pot partagé pour continuer la soirée dans une bonne ambiance !

Merci Sleeper Bill !

#### **A venir, la chorale Kamerton**

Le concert de la chorale Kamerton aura lieu le 26 juin en l'église Sainte-Thérèse à Rennes. Venez nombreux ! Renseignements auprès de François au 06 86 20 51 45

### Antenne de Redon :

#### **Bol de riz l'école St-Joseph de Sérent**

Par ce beau jour de printemps, vendredi 4 avril, c'était l'opération bol de riz à l'école primaire de St-Joseph à Sérent (56).

Armelle et Chantal sont intervenues trois fois, en prenant deux classes à chaque fois, pour présenter les crèches.

Les élèves, studieux, étaient bien préparés et réceptifs et les enseignantes sympathiques !

Merci à tous et à Stéphanie qui avait préparé un diaporama sur le Pérou.



#### **A venir, « l'opération patates »**

La récolte de pommes de terre aura lieu le 2 septembre à Sérent, la date pourra être modifiée en fonction du temps. Venez nombreux participer à la récolte. Renseignements auprès de Françoise au 06 72 62 56 13

### Antenne du Finistère :

#### **Soirée théâtre avec la troupe « Trou de mémoire »**

Les membres de l'antenne proposaient une soirée théâtre à Irvillac, le samedi 26 avril. Trois petites pièces de théâtre ont été jouées devant un public attentif.

Merci à la troupe, aux bénévoles et aux spectateurs !

#### **Soirée filles à Brest**

Le vendredi 16 mai, une ancienne volontaire des crèches, Perrine, a organisé une « soirée filles » au profit des crèches. Plusieurs activités étaient proposées et chaque participante a versé sa contribution.

Merci les filles !

## Concert de la chorale « Florilège » de Redon à Pontchâteau :

C'est avec beaucoup de plaisir que la chorale « Florilège » de Redon est allée chanter en l'église Saint-Martin de Pontchâteau, pour la toute première fois, au profit de l'association CRECHE D'AREQUIPA.



Sous la direction de Solenn Diguët, le grand chœur composé d'une quarantaine de choristes a proposé des chants sacrés tels que « Le Cantique de Jean Racine » de Fauré, le « Magnificat » de Bach, des chants anglais de Rutter : « Angel's Carol », « For the beauty of the earth »... Sans oublier un chant en espagnol d'Atahualpa Yupanqui : « Camino del indio ».

Ce fut un très bon moment, agréable et de qualité suivi d'un temps de convivialité partagé avec la chorale.

Merci à tous et merci à Edith pour cette belle soirée !

## 4 - Les faits marquants

### Résumé du rapport d'activités de l'année 2024 :



**Voici un résumé du rapport d'activités présenté lors de l'assemblée générale du 17 mai 2025 :**

Le rapport d'activités 2023 réaffirmait notre soutien aux crèches, en privilégiant l'accueil des enfants et des mamans en difficultés. Nous espérons que les travaux envisagés pour répondre aux exigences de l'Administration Péruvienne se déroulent dans de bonnes conditions afin de permettre une rentrée scolaire 2024 sereine. Durant cette année 2024, le bureau s'est réuni 3 fois et le conseil 6 fois pour mener à bien deux actions : **Les 40 ans de l'Association** et **la mise en conformité des locaux**.

#### La FÊTE à l'occasion des quarante ans de l'association le 6 avril 2024

La mise en place de cette manifestation a monopolisé notre énergie mais, bien relayée par Facebook et le bulletin puis par la presse régionale (Ouest-France), cette journée ne pouvait être que le reflet du beau projet qui anime, depuis plus de quarante ans maintenant, quelques 400 parrains.

« **Une belle journée, dynamique, bien remplie, riche de rencontres, d'échanges, de convivialité... une fête...** » comme le synthétisait Patrick dans le bulletin de juin 2024. Nous retiendrons : la présence de plus de 160 personnes pour le repas au goût péruvien.

Le dynamisme de Marita, investie depuis plus de 20 ans aux crèches et directrice depuis 5 ans à Lara, a apporté un peu d'air péruvien et a pu constater la vitalité de l'association.

Les témoignages de mamans, de Marita SEIJAS, ancienne présidente, d'Annie, d'Armelle, de Clara et d'Yvon et bien évidemment celui très remarqué de Renato, « l'enfant des crèches » qui n'a laissé personne indifférent... Ce fut un très beau message d'**espoir**, une « **réussite** ».



**Le groupe OMASUYU**

#### La MISE EN CONFORMITE DES LOCAUX et la rentrée

Les **normes sismiques** en vigueur et la référence de la **surface moyenne par enfant** ne permettaient pas d'accueillir autant d'enfants (254 à Lara et 120 à Llosa). Le site de Lara était pointé du doigt et l'administration ne donnait pas son accord d'ouverture. Les efforts et l'investissement de tous, au Pérou, l'envoi exceptionnel de 24 000 euros, réserve du Cono Norte permettaient d'obtenir, la veille de la rentrée, l'accord d'ouverture pour 215 enfants à Lara et 100 à Llosa.

Valery PORTOCARRERO succédait à Alberto comme présidente de l'association CUNA AMISTAD PERUANO FRANCESA.

#### Vie de l'association CRECHE D'AREQUIPA

Chez nous, en France, la **commission « Départs Pérou »** qui s'occupe des volontaires et des stagiaires qui souhaitent passer quelques semaines auprès des enfants, a repris du service. **Alexandre et Yves** se sont succédé de juin à septembre puis **Loïse, Coline, Emma et Lilou** ont été présentes de septembre à décembre. Le dernier bulletin leur était consacré.

**Pascal BANZ** de l'association « 38°5 » a filmé la vie dans les crèches et la vie de mamans qui ont ouvert leur porte. Il en résulte un très beau film de 15 mn que chacun peut voir sur le site internet de l'association en page d'accueil ou sur Youtube « **Crèche d'Arequipa 2024** ».

L'association « **Enfants du soleil** » à Pordic mettant un terme à son existence nous a fait don d'une partie du solde et certains membres autour de Roseline COMBEAU intégreront notre association.

Le **dynamisme des parrains dans les différentes antennes** a permis de continuer la sensibilisation dans plusieurs écoles, collèges et lycées et la poursuite d'actions ponctuelles (braderies, marchés de Noël, vente d'artisanat, chorales, théâtre, repas, opération pommes de terre...).

Nos **partenaires solidaires** : la Maison de l'Alpaga, Fab's café, La Cave des oiseaux, les chocolats du cœur, Globexplore continuent de nous accompagner.

Merci à tous.

On ne peut clore ce rapport sans rendre hommage à **Patrick GAUTIER**, notre premier président en 1984 qui nous a quitté en décembre.

Merci à tous les bénévoles que nous sommes de contribuer à cette « **force du collectif** » depuis plus de 40 ans.

Alain BILLARD, secrétaire.

## 5 - En avant les jeunes

### Huit étudiants s'envolent pour six semaines à Arequipa :

**Le 30 mars, Annie OILLIC a été contactée par mail au collège Saint-Exupery à Arequipa par Marie-Ly une étudiante de l'école de commerce AUDENCIA de Nantes, membre de l'association de solidarité « Un Autre Monde », au sein de l'école.**

Cette association **UAM** a pour principale préoccupation d'avoir un impact concret et durable sur l'éducation dans différents pays, dont le Pérou, afin d'améliorer le quotidien des populations locales et permettre l'émancipation des jeunes et des habitants sur place.

Un groupe de huit étudiants (de 20-21 ans) avait prévu de partir au Pérou à partir du 10 juin dans le bidonville de Collique près de Lima afin de soutenir l'association locale Pérou Amitié Solidarité en participant à la rénovation d'infrastructures scolaires tout en dispensant des cours de soutien à des jeunes.

Mais la mission préparée depuis novembre a été annulée pour des raisons sécuritaires, l'état d'urgence a été déclaré à Lima ! Les étudiants se sont retrouvés sans mission, mais toujours motivés pour s'investir dans un projet qui soit en accord avec leurs valeurs et leurs engagements.

La commission « Départs Pérou » en France et l'association péruvienne « Cuna Amistad Peruano Francesa » ont pu élaborer rapidement une mission qui correspondait aux valeurs et à l'engagement des étudiants. Arequipa bénéficie en ce moment d'un climat plus paisible que Lima.

Lors du Conseil d'Administration de février, les directrices des crèches, Marita et Milagros, nous avaient fait part des problèmes de locaux. En janvier et février, les pluies ont été très abondantes et les locaux des crèches qui ont été construits il y a 30-40 ans résistent mal aux changements climatiques. Il fallait penser à rénover les locaux. Le projet des étudiants correspondait tout à fait aux besoins des crèches. L'association française et l'association péruvienne ont réagi rapidement pour répondre aux attentes des étudiants.

Les étudiants seront logés dans des familles du collège St-Exupery, les conventions de stage ont été signées. Les devis relatifs aux travaux de peinture et de restauration dans chaque crèche ont été établis. Les fresques sur les murs pourront être repeintes avec les enfants.

Le micro-crédit, arrêté depuis le covid, pourra repartir avec l'aide des étudiants, en travaillant avec deux mamans qui ont un projet de création de micro-entreprises et les étudiants pourront aussi s'impliquer dans les cours de soutien.

Juliette, responsable du groupe d'étudiants, a coordonné le projet avec les différents partenaires en France et au Pérou. Antoine s'est occupé de la partie financière (3 900 euros seront envoyés pour les travaux) et Thaïs a pu venir à l'Assemblée Générale de CRECHE D'AREQUIPA du 17 mai à Pleucadeuc et rencontrer le président et le conseil. Commentaire de Thaïs : « Cette matinée m'a vraiment motivée et m'a envoyé une belle énergie ! ».

Juliette, Alison, Margot, Thaïs, Yanis, Antoine, Alexis, Marie-Ly seront à Arequipa du 11 juin au 20 juillet. Les enfants et les équipes des crèches sont très heureux de les accueillir.

Nous leur souhaitons bon voyage et bonne mission.

Carole SYRE, de la commission Départs Pérou.



## 6 - Carnet de voyage

### Condensé du carnet de Martine et Michel :

**Martine et Michel sont partis en Amérique Latine pour un long séjour. Ils sont allés plusieurs fois à Arequipa pour aider et participer à la vie des crèches. De retour d'Arequipa, ils nous font partager leurs impressions dans leur carnet de voyage.**



#### La saison des pluies

Voilà quatre semaines que nous sommes à Arequipa et les volcans Misti, Chachani, Pichu Pichu nous jouent tous les jours une partie de cache-cache ...

A cinq heures du matin les sommets émergent des nuages, la neige les recouvrant à moitié de leurs flancs. Avalés très vite dans les brumes du matin, ils disparaissent dans le gris des nuages. Le soleil arrive à percer la chape de plomb, ses rayons commencent à chauffer sur les coups de onze heures et ce jusqu'à 16 heures, c'est à cette heure que la pluie éclate régulièrement.

Surprise pour nous qui connaissions Arequipa toujours sous un ciel bleu pétant, hé bien, ce n'est plus le cas, la saison des pluies « février, mars » est maintenant une réalité. Changement climatique ? Les chauffeurs de taxi le présente ainsi : toute la journée ils jouent du volant pour éviter les trous creusés par les pluies. Avant il tombait 20 à 30 mm en début d'année et puis c'était tout, maintenant c'est 10 fois plus. La ville n'a pas été construite en fonction de cela. Les autorités n'ont pas anticipé le changement du climat.

#### Les changements à Arequipa

La ville a bien changé : constructions d'immeubles à tout va, rues piétonnes dans le centre-ville, commerces, supermarchés énormes accouplés à des centres commerciaux ultra-modernes; les promoteurs sont à l'œuvre. Destruction de maisons individuelles vite remplacées par des tours de 7 à 10 étages, les nombreuses mines dans les alentours d'Arequipa permettent aux mineurs d'investir. Les mines de cuivre, d'or, d'argent, d'étain, souvent canadiennes, permettent à leurs salariés d'accéder à la propriété.



Un certain développement existe, il n'y a pas de doute. Le niveau de vie a augmenté, mais tout coûte plus cher ! Le salaire minimum est resté à 300 euros, encore faut-il le toucher. Le travail informel est toujours très pratiqué, à 300 euros on est dans le dur, à moins on survit ...

Quant aux infrastructures publiques, elles évoluent lentement. Exemple : l'hôpital public a de bons médecins, les ami(e)s, qui se font soigner de cancer, tumeur, nous ont loué leurs qualités.

Le gros hic, c'est pour y entrer. Sans relations, il faut attendre des mois, les gens se tournent alors vers le privé.

Les années Covid ont été terribles : manque d'oxygène, manque de médicaments etc...

La ville ne possède toujours pas de transport public non polluant. Le parc automobile, toujours en augmentation, amène une pollution permanente avec toutes ses conséquences sur la santé : allergies, problèmes pulmonaires...

C'est notre huitième séjour à Arequipa. La ville, toujours aussi magnifique, dégage une bonne énergie, malgré toutes ces problématiques.

#### La rentrée aux crèches

Voilà un petit tableau de notre ressenti au niveau de la rue, il y aurait beaucoup d'autres choses à dire, mais nous sommes ici pour les crèches et pour revoir nos amis(es). Notre premier séjour remonte à la fin des années 80, Lara se construisait.

A cette époque et de nombreuses fois après, nous sommes allés donner des coups de main. Cette année, c'est pour deux mois.

La loi stipule que chaque élève doit disposer de deux mètres carrés. Les mises à la terre pour les prises de courant sont obligatoires. Les crèches se retrouvaient en surnombre d'enfants, il a donc fallu y remédier.

Avant 2021, il n'y avait pas de problème particulier, le ministère était conciliant, par contre ces dernières années, les crèches subissent une pression inédite.

Il a fallu faire des travaux pour obtenir l'autorisation d'ouvrir. Pour les directrices, le personnel et l'association péruvienne ça été compliqué. Il a fallu se « bagarrer », ce fut très angoissant et difficile à comprendre surtout que les crèches sont très bien notées par le Ministère de l'Education.

Le manque de financement ne permet plus de construire en dur, trop cher. Le préfabriqué n'a pas fait ses preuves : en extérieur ce sont des plaques de fibro-ciment fixées sur des rails, à l'intérieur du placo-plâtre.

C'est fragile et absolument inefficace au niveau de l'isolation thermique car il fait très chaud dans les classes, on doute de la durée de ces matériaux dans le temps.

### **Les projets de maintenance**

La crèche de Lara construite depuis 1987 est toujours bien debout. Si un travail de maintenance est toujours nécessaire, le préfabriqué ne tiendra pas si longtemps. Il faudrait prévoir un budget annuel pour l'entretien. Le mobilier cuisine date de 32 ans. Martine l'a repeint encore une fois, il faudra bien le changer un jour ! Pour la cuisinière et ses aides qui travaillent dans un espace restreint, cela améliorerait leurs conditions de travail.

Pour Llosa, la crèche a dû revoir toute son organisation, car le ministère ne voulait plus que les enfants en-dessous de 5 ans soit à l'étage. Il leur a donc fallu revoir cuisine, classes et trouver un nouvel aménagement conforme aux lois. Les cuisines sont maintenant à l'étage, une classe préfabriquée a été construite sur la terrasse pour les enfants plus âgés.

Pour tout ce qui est construction, il nous paraîtrait opportun que les directrices soient assistées par une personne qualifiée en bâtiment. Il faut une expertise technique et un suivi des travaux effectués par les artisans. Les directrices ne peuvent avoir toutes les compétences dans ce domaine.

### **La vie aux crèches**

L'ambiance au niveau des crèches est toujours aussi sympathique, joyeuse. Le personnel est très investi. Il faut imaginer que des professeurs mettent de leurs deniers personnels pour aménager leurs classes. Pour nous, qui connaissons très bien les anciennes directrices Amelia et Suzana ainsi que le personnel de cette époque, il ne reste que quatre personnes. Quel boulot elles ont réalisé !

Ce qui nous met du baume au cœur, c'est la continuité. Que ce soit le personnel, les nouvelles directrices, toutes, tous sont investis pour les crèches et les enfants. Les résultats sont là. Grâce à l'énergie positive de chacun et chacune, dans un contexte politique et économique pas évident, les crèches sont une réussite humaine de solidarité.

Pendant notre séjour, Martine a organisé des ateliers de réflexologie avec les mamans, un papa et les enfants de trois mois à trois ans sur les deux sites. Un super moment de partage, c'était une connexion très forte mère-enfant.

Voilà ce que nous observons aujourd'hui. Nous avons assisté à la dernière réunion du conseil d'administration de l'association péruvienne, l'échange en visio est une superbe idée. Trois personnes qui ont été enfants des crèches il y a quelques années veulent intégrer l'association. Ça aussi, il faut le communiquer aux parrains et marraines en France. Si on pointe des choses à améliorer, cela ne veut pas dire que tout est à faire en même temps.

Martine et Michel

*Photo : avec le conseil d'administration de la CUNA AMISTAD PERUANO FRANCESA*



## 7 - Rapport financier 2024

### Commentaires sur les comptes de 2024



**Dons** : La recette principale vient des parrainages réguliers (109 794 € dont l'opération HELLO ASSO), à cela il faut ajouter les dons exceptionnels pour un montant de 23 904 €.

Les actions des antennes et les ventes d'artisanat ont apporté 29 581 € : chocolats de Pâques et de Noël, coffrets bières, coffrets gourmands à base d'algues, café FAB'CAFES, marchés de Noël à REDON et BETTON, vente de pommes de terre, foire BIO à MUZILLAC, concert de St Augustin, vide-greniers à RENNES et CESSON-SEVIGNE, repas péruvien de Dirinon.

Le résultat d'exploitation de cet exercice s'élève à 25 166,14 €.

Les envois mensuels à destination des crèches sont de 10 000 €, plus un don de 4 000 € pour la toiture de Lara. Les frais de gestion s'élèvent à 8 604 €, soit 4,50 % des recettes ; la moyenne sur 5 ans est de 4.75 %. Le nombre de marraines et parrains en 2024 est de 378 contre 390 en 2023. Le don annuel moyen pour cet exercice s'élève à 290,43 €.

*Jacqueline, notre trésorière depuis de très nombreuses années, passe la main en douceur à Marie-Andrée sur 2024/2025. Jacqueline, fidèle et dévouée à l'association depuis fort longtemps avait souhaité être remplacée à ce poste rigoureux demandant un investissement personnel conséquent. Un grand merci à Jacqueline pour toutes ces années et merci à Marie-Andrée d'assurer la suite.*

Jacqueline PERRUSSEL, trésorière et Marie-Andrée CORDONNIER trésorière-adjointe.



	31/12/2020	31/12/2021	31/12/2022	31/12/2023	31/12/2024
<b>RECETTES</b>					
Actions antennes	17881,04	22317,45	20496,39	27969,17	32866,77
Parrainages + Dons	111202,13	113607,67	112595,42	108284,21	106104,59
Hello Asso	9340,00	5470,00	2090,00	5787,00	3678,00
Actions Ecoles	460,45	1168,06	2127,00	2325,65	4352,87
Dons Exceptionnels	48397,53	11835,47	2820,00	4762,49	23904,00
Dons Psychologue	2160,00	1900,00	2120,00	1090,00	1320,00
Abandon déplacements bénévoles	4842,00	5718,00	11697,00	12685,92	17642,52
Abandon autres frais parrains	815,49	1085,49	1242,39	958,99	1241,37
<b>Sous Total</b>	<b>195098,64</b>	<b>163102,14</b>	<b>155188,20</b>	<b>163863,43</b>	<b>194035,89</b>
<b>PRODUITS FINANCIERS</b>	475,61	462,18	1167,23	2842,08	2925,77
<b>Perte d'exploitation</b>		<b>24270,77</b>	<b>6164,62</b>		
<b>TOTAL</b>	<b>195574,25</b>	<b>187835,09</b>	<b>162520,05</b>	<b>166705,51</b>	<b>194035,89</b>
<b>FRAIS</b>					
Achats	7232,35	8639,16	9390,79	13298,52	18048,58
Transfert crèches fonctionnement	152800,00	145368,00	134000,00	123600,00	124300,00
Hello Asso	4810,00	20000,00			
Projet Psychologue					
Frais de Gestion	8231,39	8109,93	7349,49	8713,35	8604,01
Bénévoles	4842,00	5718,00	11697,00	12635,92	17642,52
Déplacements musiciens Matusita				50,00	
Dotation aux amortissements			82,77	274,64	274,64
<b>SOUS - TOTAL</b>	<b>177915,74</b>	<b>187835,09</b>	<b>162520,05</b>	<b>158572,43</b>	<b>168869,75</b>
<b>RESULTAT D'EXPLOITATION</b>	<b>17658,51</b>			<b>8133,08</b>	<b>25166,14</b>
<b>TOTAL</b>	<b>195574,25</b>	<b>187835,09</b>	<b>162520,05</b>	<b>166705,51</b>	<b>194035,89</b>

## 8 - Assemblée générale et nouveau conseil

### L'Assemblée Générale :

Notre assemblée générale s'est déroulée le samedi 17 mai à Pleucadeuc. Même si le public était un peu restreint, nous avons notamment de fidèles marraines et parrains très attentifs. Le député, Paul MOLAC, est venu nous rencontrer. Alain est revenu sur l'année 2024 en rappelant les grands moments dont la fête des 40 ans. Marie-Andrée en remplacement de Jacqueline, excusée, a commenté les comptes de l'association et Patrick a parlé des objectifs dans son rapport d'orientation.

Deux témoignages importants ont terminé l'assemblée générale, celui d'Alexandre parti l'an dernier aux crèches et celui de Thaïs qui partira avec 7 autres personnes aux crèches pour 6 semaines de travaux de peinture et d'accompagnement des enfants en juin.

La journée s'est poursuivie autour d'un pique-nique bien sympathique !



### Le nouveau conseil d'administration :

Le conseil d'administration a été renouvelé lors de l'Assemblée Générale. Catherine LE FRANCOIS, Marie TANGUY et Carole SYRE, au terme de leur mandat de trois ans, se sont représentées. Toutes ces personnes ont été reconduites à l'unanimité. L'année prochaine, de nombreux mandats arriveront à leur terme de trois ans. Certains ont été renouvelés déjà plusieurs fois. Dès à présent, il faut prévoir et envisager que de nouvelles personnes rejoignent le conseil en 2026. L'appel est lancé, si vous souhaitez venir rejoindre ce groupe dynamique, contactez-nous (liens en dernière page).

Le nouveau conseil est donc composé de 16 membres. Voici les noms : AUGUSTE Edith, BARON Françoise, BILLARD Alain, CORDONNIER Marie-Andrée, DANILO Monique, DARIEL Roger, GALLACIER Michèle, HINGANT Patrick, LE FRANCOIS Catherine, PERRUSSEL Jacqueline, REINHARD Armelle, REYNOSO Ulika, RIBIERRE Denis, ROBIC Chantal, SYRE Carole et TANGUY Marie.

Les membres du conseil d'administration se sont réunis à la suite de l'assemblée générale pour voter la constitution du nouveau bureau. Après un vote à l'unanimité (pouvoirs donnés), le bureau est constitué ainsi :



**Patrick HINGANT : Président - Denis RIBIERRE : Vice-Président - Alain BILLARD : Secrétaire - Marie-Andrée CORDONNIER : Trésorière - Jacqueline PERRUSSEL : Trésorière-Adjointe - Carole SYRE : Membre - Roger DARIEL : Membre.**

Au poste de trésorière, Jacqueline et Marie-Andrée permutent leurs postes. Un grand merci à elles deux qui assument cette tâche rigoureuse et indispensable au bon fonctionnement de notre association. Carole déménage en Vendée, elle reste au bureau avec l'idée, peut-être, d'y créer une prochaine antenne !

Patrick HINGANT

## 9 - Contacts et infos pratiques

### Contacts :

Président	Patrick HINGANT	06 13 29 76 08
Vice-président	Denis RIBIERRE	06 18 83 52 67
Trésorière	Marie-Andrée CORDONNIER	06 31 54 46 68
Trésorière-adjointe	Jacqueline PERRUSSEL	06 67 21 19 94
Secrétaire	Alain BILLARD	06 59 40 58 68
Membre du bureau	Roger DARIEL	06 45 59 78 61
Membre du bureau	Carole SYRE	06 76 30 64 83

### Le bureau de CRECHE D'AREQUIPA



Denis, Marie-Andrée, Patrick, Alain, Jacqueline, Roger, Carole



Merci à Jacky LE GAL, relecteur et à l'antenne du Morbihan pour la diffusion.

De nombreux destinataires du bulletin nous ont communiqué leur adresse électronique pour le recevoir par internet et en couleurs. Si vous désirez qu'il en soit ainsi, transmettez votre adresse mail à Jacky LE GAL à l'adresse mail suivante : [jacky.legal@orange.fr](mailto:jacky.legal@orange.fr). Certaines marraines et parrains déménagent et changent d'adresse. Merci de bien vouloir nous le signaler, à l'adresse suivante : [perrussel.line@gmail.com](mailto:perrussel.line@gmail.com) pour recevoir vos justificatifs de dons aux oeuvres.

Internet Site WEB : [www.crechedarequipa.com](http://www.crechedarequipa.com)

Adresse du courriel : [contact@crechedarequipa.com](mailto:contact@crechedarequipa.com)



La page Facebook est active pour vous informer toutes les semaines de la vie de l'association et de la vie des crèches à Arequipa : association CRECHE D'AREQUIPA. C'est gratuit et consultable par tous. *Vous pouvez également retrouver les derniers bulletins sur notre site internet en rubrique actualités.*

### Antennes locales (joindre les responsables) :

Finistère : Marie TANGUY	07 87 09 96 63	Morbihan : Josiane LE DEVEHAT	02 97 63 74 19
Rennes : Marie Françoise DARIEL	02 99 50 77 92	et François GALLACIER	06 86 20 51 45
Loire-Atlantique : Michel THUAULT	02 40 96 78 85	Redon : Françoise BARON	06 72 62 56 13
Côtes d'Armor : Roseline COMBEAU	06 85 50 45 93	Départs Pérou : Edith AUGUSTE	06 76 32 42 87

### Association Crèche d'Arequipa :

Siège : Mairie de PLEUCADEUC	Adresse postale : Mairie - 56140 PLEUCADEUC
Courriel : <a href="mailto:contact@crechedarequipa.com">contact@crechedarequipa.com</a>	Directeur de la publication : Patrick HINGANT
Imprimeur : Digital Impression Vannes	Directeur de la rédaction : Patrick HINGANT